

Amenaza crisis a cinco estados (El Reforma 19/01/09)

Amenaza crisis a cinco estados (El Reforma 19/01/09) Según el Sistema de Información Energética del Gobierno, la zona del Bajío tuvo una baja de 13 por ciento en las ventas de electricidad. Foto: Archivo Afecta las tasas de crecimiento de los estados que son polos turísticos e industriales Dayna Meré, Sergio Caballero y Fernando Paniagua Ciudad de México (19 enero 2009).- Cinco entidades del País están en riesgo por la actual crisis económica. Quintana Roo, Baja California Sur, Nayarit, Aguascalientes y Querétaro, que por su dinamismo económico en el sector turístico e industrial de exportación atrajeron un importante flujo migratorio hasta 2007, ahora resienten la situación. Hasta antes de la crisis global, estos cinco estados mantenían un crecimiento que competía con un país asiático. Al cierre de 2007, sus tasas de crecimiento económico estuvieron dentro de un rango de 5.1 a 8.4 por ciento anual. Paralelamente, su población creció a un ritmo que hasta sextuplicó el nacional, como fue el caso de Quintana Roo, o lo cuadruplicó, como Baja California Sur, según datos del INEGI. Sin embargo, ahora enfrentan diversos problemas, como la baja en el consumo de electricidad y gasolina, muestra del deterioro económico. Raúl Feliz, economista del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), destacó a Querétaro como uno de los que tendrían los problemas económicos más graves este año. Y es que durante diciembre, esta entidad sufrió el paro de 30 por ciento de su industria de autopartes. La zona del Bajío registró una baja de 13 por ciento en el volumen de ventas de electricidad, detallan cifras del Sistema de Información Energética del Gobierno. Según la Confederación de Trabajadores de México (CTM), durante la última quincena de diciembre, un total de 35 mil trabajadores de Querétaro perdieron en definitiva sus empleos. Jesús Llamas, secretario general del organismo, dijo que a partir del 1 de enero, varias empresas entraron en paros técnicos y algunas regresarán en breve, aunque sin muchas expectativas de venta. La crisis económica pegará con más fuerza en los estados vinculados a la exportación, entre ellos Aguascalientes, advirtió David Colmenares, ex titular de la Unidad de Coordinación con Entidades Federativas de Hacienda. "Obviamente, el impacto va a ser doble en la parte de su hacienda pública, y a nivel privado", agregó. En cuanto a Baja California y Nayarit, refirió Feliz, resentirán una desaceleración en su crecimiento, toda vez que su principal mercado en el sector turístico y de vivienda es el estadounidense. Y para colmo, según el Fondo Monetario Internacional, el "shock" financiero estadounidense está aún por impactar a las economías de América Latina, pues tiene un efecto rezagado de año y medio.